
　江戸川労働基準監督署においては現在全館空調が停止した状態であり、職員や利用者の一部から体調不良の訴えや
苦情が寄せられる事態となっているため。

意見・質問 回　　　　　答

　冒頭、事務局から、「平成２８年度第３回東京労働局公共調達審査会」の審議結果について報告を行った。

【審議案件１】１

　江戸川労働基準監督署における冷温水発生機修繕工事　（随意契約）

 (契約概要）

抽出案件 １０件

審議案件 １０件

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問 回　　答

下記のとおり 下記のとおり

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士

委　員　　住谷　通人　税理士

審議対象期間 平成２８年８月１日～平成２８年１１月３０日

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　平成２８年度第３回東京労働局公共調達監視委員会が、平成２９年２月２３日に九段第３合同庁舎において
開催されましたので、その審議概要についてお知らせいたします。

平成２８年度第３回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 平成２９年２月２３日（木）　九段第３合同庁舎　１１階２－２会議室

委員（敬称略）

委員長　　岩本　充史　弁護士

　いつから止まっているのか。 　６月から停止し、原因調査を行い８月に発注を掛けまし
た。
　原因調査期間及び工事期間中は緊急的にルームエアコン
を設置し対応しました。

※当該業者は、事前に当該施設の冷温水発生機の不具合箇所の調査を行った業者であり、機器交換等の修繕工事も緊
急で対応可能である旨の回答を得ていることから、当該業者以外の者に施工させることは不利と認められるため、会計
法第２９条の３第４項に該当する。



　１者しか応札者がいない理由は。 　仕様書を配布したが、入札に参加しなかった業者が５者あ
り、理由を確認したところ、
　○３者が講師、会場の手配ができない日時がある。
　○１者が大阪局で受託したことがあるが、本社が大阪であ
り、東京全域で行う規模には対応できない。
　○１者は入札参加資格を満たしていない。
とのことであり、東京全域での実施、基本はハローワーク等
の会議室で行うが、９０回程度で事業者が会場を手配する
こととなっていることが、結果として１者応札となった理由と
考えられます。
　今後は期間、地域等を分ける等の検討をして、本省にも要
望をしていきたい。

【審議案件２】２

　実施はいつか。 　１０月に実施しています。

　雇用保険受給資格者を対象に早期再就職の促進に向けた支援を促進するために就職支援セミナーを実施するもの。

 (契約概要）

　向島労働基準監督署の移転に伴い、アルカセントラルを退去するにあたり原状回復を行う必要があるため。

【審議案件３】５

 (契約概要）

　向島署移転に伴う原状回復工事　（随意契約）

　平成２８年度下半期（平成２８年１０月～平成２９年３月分）就職支援セミナー業務委託　（一般競争入札）

　２年程度です。
　もとあった場所に新庁舎を建設するために一時的に移転
していたものであり、現在は新庁舎に移転しています。

　どこの部分を修繕するかの調整を行い、官庁の営繕工事
の単価に基づき算出しております。

（契約概要）

　現在使用している吸収式冷温水機が経年劣化のため、頻繁に不具合が発生している。このままでは、来庁者及び職員
の健康被害の恐れがあるとともに、庁舎管理上支障をきたしているため。

　何回のセミナーを実施するのか、また１回何名を対象とし
ているのか。

　町田地方合同庁舎　吸収式冷温水機分解整備業務委託　（一般競争入札）

　○座学「自己理解・職業理解」１６７回
　○座学「応募書類の書き方」１６１回
　○座学「面接対策」１６４回
　　座学の対象人数は、各２０名から１００名（ハローワーク
ごとの登録人数による）
　○個別「書類選考対策」２８回、各１６名
　○ロールプレイ「面接対策」５５回、各８名
となっております。

　故障していたのか。 　不具合が頻発しており、保守業者からは分解整備をする
必要があると言われており、事前に予算要求をおこなってい
ました。

【審議案件４】６

　予定価格の算出方法は。

　予定価格は見積価格となるのか。
　緊急対応が必要であるということか。

　そうです。
　今回の契約業者はこの機器のメーカーであり、別の事業
者と保守契約を締結しておりますが、調査の結果、メーカー
以外が修理することができないということでした。
　

　ここには何年くらい入居していたのか。

※当該業者は、当該作業にあたりビル側から指定を受けていることから会計法第２９条の３第４項に該当するため。

　修理後は問題なく作動しているのか。 　修繕後の不具合の報告は受けておりません。



（契約概要）

　予定価格の算出方法は。 　インターネット等で複数者の価格を参考に市場価格を算出
いたしました。
　それぞれの業者で算出方法に違いがあり、基本料金、分
析費、１枚の単価とそれぞれ別に算出することがあるようで
すが、今回東京労働局では、全て込みで１枚いくらの単価で
の算出としました。

　２番札以下はいくらか。

　向島労働基準監督署の庁舎移転に伴う備品類の購入及び外1拠点における備品等の購入について　（一般競争入札）

　東京労働局に勤務する職員に対し、ストレスの状況について検査を行い、ストレス状況の早期発見、要因の評価により
職場環境改善につなげるため。

　単価契約となっているが、支払金額はいくらか。 　回答者２７７８名かける単価○○○円で支払金額は○○
○円でした。

　メーカー以外でも作業可能なのか。

　開催回数は何回か。

【審議案件７】１５

　対象人数は何人か。

　労働局負担分とは、面積割なのか。 　その通りです。

【審議案件５】９

　二番札以降はどの程度の金額だったのか。 　二番札は○○○円、単価○○円です。
　三番札は単価で○○円、四番札は単価○○円でした。

　作業内容はどんなものか。 　養生、椅子・テーブル・パーテションのレンタル、その設営
作業、各種の看板作成、設置、片付け、ごみ処理等を委託
しております。

【審議案件６】１１

（契約概要）

　障害者就職面接会開催に当たり、面接ブース、待合席、受付窓口、会場案内板の作成等を業務委託するため。

　○○○円です。
　落札率にすると○○％となります。

　各会場１回です。

　この機器に関しては、メーカー以外の保守業者でも可能で
した。
　メーカー、機器によって取扱に違いがあります。

　職員、臨時職員等を合わせて４５００名を対象としていま
す。
　全員にシートを配布しますが、回答者は２７７８名、回収率
は６１．７３％でした。

　平成２８年度　東京労働局におけるストレスチェックの実施　（一般競争入札）

（契約概要）

　城南ブロック障害者就職面接会ほかブロック障害者就職面接会５会場分の会場設営等委託　（一般競争入札）

　会場借上げの費用も含まれているのか。
　また作業人員の延べ人数は。

　会場借上げ費用は含まれておりません。
　作業人員は会場の大きさ等により差がありますが、１会場
で１０名から２０名程度になります。

　二番札との差はどこにあるか。 　人件費とその積算人数、リース品を自社で用意できるか、
看板作成を外注するか等で差がつくのではと思われます。

　分析は機械で行うのか。 　調査票がマークシートとなっており、点数化して機械での
分析となります。



　予定価格の算出方法は。

【審議案件８】１９

　国立研究法人日本原子力研究開発機構原子力人材育成センターの放射線安全管理研修の受講　（随意契約）

（契約概要）
　当該研修は国立研究開発法人日本原子力研究開発機構原子力人材育成センターのみが行うものであり、本年は厚生
労働省より1名の受講が示されているため。

※当該法人が実施する研修は、国立研究開発法人日本原子力研究開発機構内で実施される第290回放射線安全管理
コースとして行われる研修であり、他では受講することができない研修であるため。会計法第29条の3第4項に該当するた
め。

　何日間の研修か。

　訓練システムの処理速度改善のためのデータ分離及びバックアップ作業、カラープリンタ増設によるＬＡＮ配線及び設定
作業を行うため。

※当該業者は、当該システムの開発業者であり、著作権についても当該業者に帰属しており、他の業者が実施すること
は不可能であることから、会計法第29条の3第4項に該当するため。

　どのようなシステムか。

　８月２９日から９月９日までの１２日間で泊まり込みでの研
修となります。
　場所は茨城県の東海村になります。

　どのような内容か。 　原子力概論から、放射線管理、演習、測定、放射線障害、
事故例等の対策講義、放射線防護具の取扱、除染と廃棄
物の処理方法の講義等なります。

【審議案件９】２１

　訓練システムの改修及びプリンタードライバ等端末設定作業　（随意契約）

（契約概要）

　職業訓練の受講あっせんに係る事務処理機能、受講歴、
受講指示書、業務統計機能等のデータによるシステムで
す。

　プリンター増設は何台なのか。 　各ハローワークにおける１９台です。
　プリンターの増設のための設定作業及びＬＡＮ配線作業と
なります。
　また、平成１４年度からのデータが蓄積されており、データ
ベースの処理速度が大幅に低下していることから、古い
データを分離し、バックアップを行う作業も行っております。

　落札率が高かった理由として考えられるのは何か。 　通常の什器以外にポスタープリンター・レーザープリンター
やそのトナー、インク、ロール紙等の割引率が低かったこと
が考えられます。

　備品類とは具体的には何か。 　向島移転に伴う什器は、会議用イス、収納庫、ラック等で
す。
　新卒応援ハローワークについては、レーザープリンター、
ポスタープリンター、パンフレットスタンド等です。

　向島労働基準監督署の庁舎移転に伴い必要な備品を購入するため及び東京新卒応援ハローワークにおける老朽化し
た備品を交換購入するため。

　定価のあるものは、過去の落札率をもとに算出、オープン
価格のものはインターネット等から市場価格調査を行ってお
ります。



※審議案件番号【】外の数字は、東京労働局公共調達審査会審議対象一覧の整理番号

※再度の入札をしても落札者がなかったため、予算決算及び会計令第99条の2に基づき初度、再度入札ともに一番札で
の応札のあった当該業者と随意契約を行うもの。

　１台の金額なのか。 　本体、呼び出し器、表示機等を含む一式となります。

　不落札となった理由は何か。 　ボイスコールについては不落札となるケースが相次いでお
ります。
　予定価格の算出方法を前回を踏まえて工夫しております
が、定価の設定がなく、機器及び設定内容が複雑化してお
り、算出が非常に難しくなっております。

【審議案１０】２２

　助成金事務センター分室における音声付順番表示器の購入について　（随意契約）

　助成金事務センター設立当初より使用している音声付順番表示器が、配線の接触不良により故障が頻発しており、ま
た現状のスペックでは十分な対応が困難であるため、交換購入するもの。

　カラープリンターの増設による周知広報とは何か。 　各種職業訓練の募集のためのリーフレット、ポスター等を
各ハローワークで作成しカラープリンターにより印刷をして、
配布し周知するためです。


